

KESIMPULAN

Berdasarkan analisis dan pembahasan hasil penelitian diatas, dapat disimpulkan bahwa partisipasi mahasiswa dalam filantropi di masa pandemi covid-19 yang dibagikan kepada 106 partisipan mahasiswa Universitas Muhammadiyah Surakarta seluruhnya mengatakan pernah melakukan kegiatan filantropi di masa pandemi covid-19 dengan presentase tertinggi sebesar 66% responden melakukan kegiatan filantropi di masa pandemi covid-19 sebanyak 1 sampai 5 kali dalam sebulan.

Partisipasi mahasiswa dilakukan dalam berbagai bentuk seperti membagikan makanan, sembako, uang, atau masker, selain itu sebanyak 15% responden melakukan kegiatan filantropi dalam wujud bantuan kepada siapa saja yang membutuhkan. Adapun faktor-faktor yang mempengaruhi dalam kegiatan filantropi pada penelitian ini yaitu faktor empati dalam hal kemanusiaan untuk menolong sesama. Dalam penelitian ini responden menyatakan bahwa tingkat kegiatan filantropi dilakukan secara perorangan lebih tinggi sedangkan peran serta lembaga dalam melakukan filantropi kurang dominan.

Alasan utama responden melakukan kegiatan filantropi dimasa pandemi covid-19 merupakan empati, sedangkan alasan lainnya yaitu mengharapkan ridho Allah dan dapat menjadi contoh bagi masyarakat yang lebih luas untuk ikut membantu masyarakat yang membutuhkan. Manfaat dari kegiatan filantropi pada penelitian ini dibuktikan dengan hampir seluruh responden mengatakan yaitu dapat menenangkan hati, serta manfaat lainnya Bersyukur dan Timbal balik. Adapun sebagian besar kegiatan ini ditujukan kepada orang yang membutuhkan. Terdapat tidak banyak hal yang menghambat dalam melakukan kegiatan filantropi ini dan hanya beberapa hambatan saja seperti adanya kebijakan protokol kesehatan, dana, penyaluran kurang efektif, kurangnya bantuan anggota, waktu, cuaca serta kondisi fisik. Sedangkan harapan dari melakukan kegiatan filantropi ini yaitu dapat meringankan beban orang yang telah dibantu sebab alasan utama dalam melakukan filantropi ini yaitu empati guna menolong sesama.

Berdasarkan analisis dan simpulan penelitian diatas, maka saran yang dapat diberikan kepada mahasiswa Universitas Muhammadiyah Surakarta yang

melakukan partisipasi filantropi di masa pandemi covid-19 yaitu diharapkan untuk dapat terus meningkatkan peran serta nya dalam melakukan filantropi dan mewujudkan sebagai mahasiswa yang tidak hanya unggul dalam ilmu pengetahuan, teknologi dan seni namun juga memiliki kualitas diri yang mengamalkan nilai-nilai islam. Sedangkan untuk penelitian selanjutnya disarankan untuk lebih diperhatikan proporsi fakultas dan menambahkan pertanyaan terkait latar belakang masing-masing responden agar didapatkan alasan masing-masing pribadi yang mendorong perilaku filantropi.